

5月 ちびっこ落語の学校

令和6年5月17日

椎葉村立
不土野小学校

学校HP二次元コード→



ホームページで、日々の学校の様子を紹介しています。ぜひご覧下さい↑

春の遠足・参観日(4/22)

新1年生が入学して10日後に行いました。天気がよければ、不土野の豊かな自然を感じるために地域を散策し、外で新入生歓迎集会を行う予定でしたが、あいにくの天候のため体育館で集会を行いました。児童みんな自己紹介をした後、キッズ対抗のゲームをしたり、「だるまさんがころんだ」や「ころがしドッジボール」などをして盛り上がりました。その後は、保護者の皆様のご協力のもと、カレー作りをしました。野菜を切ったり鍋で炒めたりとみんなで協力しながら調理をしました。完成したらみんなで食べましたが、自分達で作ったカレーということもあり、みんな「とてもおいしい!」と言いながら食べていました。おかわりも続出でした。

午後からは、懇談会(全校・学級)を行い、今年1年の予定や目標などについて確認をしました。



命を守る学習①～交通教室(4/26)

日向警察署の方2名、椎葉村駐在所の方2名、日向地区交通安全協会の方3名に本校にいただき、全校一斉の交通安全教室を行いました。こちらもあいにくの雨だったので、体育館での実施となりました。(今年の春は雨の日がとても多いですね。)

はじめに、交通安全協会の方から、県内での交通事故発生状況についての話を聞いて、交通のきまりについての動画を見ました。その後、模擬道路を使った横断歩道の歩き方を学びました。身近に横断歩道や信号機はないですが、とても上手にできていましたよ。

そのあと外に出て、車は急ブレーキをかけても止まらないことの実演を見せてもらいました。また、パトカーや白バイに乗せてもらい興奮気味の子もたちでした。みんなのためにお仕事をされている警察関係者の方々からたくさんのことを教えていただき、あらためて交通ルールを守ろうという気持ちが高まったようでした。



5月

5～6月の不土野小の予定

6月

月	火	水	木	金	土	日
5月20日	21日 栽培活動(芋植え) 歯科検診	22日	23日 クラブ	24日 ALT来校	25日	26日
5月27日	28日 プール清掃	29日 避難訓練 (風水害対応)	30日 内科検診	31日 ALT来校	6月1日	2日
参観日(給食参観 ・心肺蘇生法)						
6月3日 ALT来校	4日 全校朝会 クラブ	5日 落語活動	6日 村PTA役員会	7日 ALT来校	8日	9日
6月10日 ALT来校	11日 伝承活動	12日	13日 プール開き	14日 小中合同研修会	15日	16日 村内一斉清掃
6月17日	18日	19日 栽培活動 (花の苗植え)	20日 集合学習(中学年)	21日 集合学習(中学年) ALT来校	22日	23日
6月24日	25日 ALT来校	26日	27日 集合学習(低学年)	28日 集合学習(低学年)	29日	30日

※ この通信を作成した段階の予定です。感染症対策やその他の理由で、変更になる場合があります。

～裏面にも記事があります～

命を守る学習②～不審者対応(5/1)

不審者対応の避難訓練を行いました。この日もまたまた雨でした・・・。
でも、「雨降って地固まる」とも言うので、しっかり過ごしていきたいですね。

さて、椎葉村駐在所の方が不審者役となって、適切な対応の仕方を指導していただきました。不審者から児童を遠ざけることが一番大切であることを確認できました。児童へは、「いかのおすし」について説明がありました。「いか…ついでに行かない」「の…乗らない」「お…大声を出す」「す…すぐに逃げる」「し…しらせる」です。みんな真剣に聴いていました。不土野地区も含め、椎葉村は県外の車を多く見かけます。ほとんどが観光に来られた人たちですが、悪いことをしようと思って来る人がいないとも限りません。逆に、自分が観光地などに出かけることもあるでしょう。その時に不審な人に出会う可能性もあります。万が一の時にどう行動したらよいか、しっかりと身に付けておいてほしいと思います。



「交通安全教室」「不審者対応の避難訓練」どちらも「自分の命は自分で守る」ための大切な学習でした。ご指導いただいた皆様方、ありがとうございました。今後「風水害」「火災」を想定した避難訓練も実施予定です。

椎葉村ユニット学習

今年度も、椎葉村ユニット学習を行っています。1学期は、6年生の社会と道徳の授業を尾向小の2校と、4年生の道徳の授業を尾向小と椎葉小の3校とをオンラインで繋いで実施しています。また、2学期からは1・2年生の道徳の授業を尾向小の2校で行う予定です。より多くの友達と学び合う環境作りを進め、多様な考えに触れることで深い学びにつなげることをねらったもので、今年で3年目になります。

8日には、ICT支援員2名の先生方に授業を参観いただきました。ICT機器を効果的に活用していることで、学習内容の理解につながっているというお話をいただきました。これからも研修を深めながら、本学習を進めていきます。



モーモー母ちゃんからのプレゼント

7日に「しいばモーモー母ちゃん」から、新1年生に「ネームプレート」のプレゼントがありました。

右にあるような想いが込められた「ネームプレート」です。大切にしてほしいと思います。



「抱っこの宿題」週間

昨年度のことになりますが、2月23日～29日は「抱っこの宿題」週間でした。この1週間に出される宿題は、次の通りです。

- 1日に1回以上、ギュッと抱きしめて下さい。
- 子供達は感謝の気持ちを言葉で表しましょう。

不土野小学校の子供達は、家族の皆様や地域の方々の愛情に包まれて、心も頭も体もすくすくと成長しております。実施後の感想です。本年度も、さらなる成長を願って「抱っこの宿題」週間を、年3回設定させていただく予定です。ご協力をお願いします。

児童の感想	保護者の感想
○だっこしてもらってうれしかった。おとうともした。	○まだまだ抱っこ大好きなので、素直に反応してくれます。。
○またしたい。あたたかかった。	○家族皆で抱っこしたり、恥ずかしかったようですが、兄弟で抱っこする姿がほほえましかったです。母には幸せな宿題でした。
○お父さんとお母さんにたくさんだっこしてもらってうれしかったです。	○「わーい、だっこー!!」と毎回うれしそうです。
○あたたかく感じた。心が落ち着いた。	○一緒にお風呂に入って、学校の話や友達のことを話しながら、お湯を掛け合ったりもします。抱っこやハグは、お互い恥ずかしいですが、成長をより感じられると思います。
○久しぶりに抱っこしてもらって、とてもうれしかった。	○「あー、はいはい」と言いながらもやってくれます。難しい年頃になって、やりづらくなっています。お互いに。
○最近することが減ってしまったので、毎月できるとよいです。	○久々の抱っこ、あったかいですね。疲れもとれて……。いつもありがとう。
○今度は、ゆっくりお兄ちゃんとしてみたいです。	○親も子ども抱っこの週間に慣れてきました。ついでに下の子たちも抱っこしています。
○毎日できてよかったです。この日がなくてもやりたいです。	○これで小学校最後の抱っこの宿題と思うと淋しいなと思います。中学校でもやってくれるとうれしいなと思います。
○6年生になると、少しはすかしい気持ちなどがあるけど、もう中学生になり抱っこされる時間がなくなっていくので、いい機会になりました。	

「落ち着く」「あたたかい」「幸せになる」「疲れもとれる」「うれしい」という感想です。「抱っこの宿題週間」に限らず、機会を見つけてできるといいですね。

また、今回一緒にお風呂に入っているご家庭がありましたが、抱っこ以外の「親子のふれあい」にも挑戦してみてもいいかもしれません！